

MITTEILUNG DES BAYERISCHEN LANDTAGS



München, 4. Mai 2012

Massenpetition betreffend Ausbau S 4 jetzt

In seiner 64. Sitzung am Donnerstag, 19. April 2012 hat sich der Ausschuss für Wirtschaft, Infrastruktur, Verkehr und Technologie mit ihm vorliegenden Eingaben zum Thema Ausbau der S 4 befasst. Insgesamt haben sich bislang mehr als 8.155 Bürgerinnen und Bürger an den Landtag gewandt. Die Petenten bitten den Landtag, die seit langem geplanten und überfälligen Ausbaumaßnahmen des Westastes der S 4 zwischen Pasing und Buchenau schnellstmöglich zu planen und zu realisieren. Die Linie S4 sei bereits jetzt eine der am stärksten genutzten Strecken im S-Bahnnetz, gekennzeichnet durch ständige Überfüllung zu den Hauptverkehrszeiten und permanente Verspätungen. Kurzfristig wird der Einsatz von Verstärker- und Langzügen gefordert.

Der Ausschuss hat die Eingaben in dieser Sitzung beraten und folgende Entscheidung getroffen:

Die Eingaben werden der Staatsregierung zur Würdigung überwiesen (§ 80 Nr. 3 der GeschO), mit der Maßgabe, dass im Hinblick auf die Dringlichkeit des Anliegens unverzüglich eine erneute Beratung stattfindet, wenn Klarheit über die zweite Stammstrecke besteht. Diese Beschlussfassung bedeutet, dass der Ausschuss die Staatsregierung auffordert, nochmals in die Prüfung der Angelegenheit einzutreten und nach Lösungen zu suchen, um dem Anliegen der Petenten entsprechen zu können.

Der Landtag hatte die Staatsregierung zunächst gebeten, zu dem Vorbringen der Petenten Stellung zu nehmen. Dazu hat das Bayerische Staatsministerium für Wirtschaft, Infrastruktur, Verkehr und Technologie ausgeführt:

Der Ausbau der Strecke Pasing – Eichenau sei Bestandteil des von Landtag und Staatsregierung beschlossenen Konzepts für den Bahnknoten München. Die Vorplanungen für den Streckenausbau seien positiv verlaufen und die Bahn werde mit der Entwurfs- und Genehmigungsplanung beauftragt. Das beschlossene Konzept zum Bahnknoten München sehe jedoch prioritär die Realisierung der 2. Stammstrecke vor.

81627 München • Landtagsamt • Ausschussdienst
Telefon 089 41 26 – 0
Telefax 089 41 26 – 13 92
E-Mail: landtag@bayern.landtag.de
Internet: <http://www.bayern.landtag.de>

MITTEILUNG DES BAYERISCHEN LANDTAGS



Weitere Ausbaumaßnahmen – so auch der Ausbau der S 4 - setzten auf der Stammstrecke auf. Aufgrund der notwendigen Planungen und Verfahren sei mit einem Baubeginn nicht vor Ende dieses Jahrzehnts zu rechnen. Durch den Einsatz von Lang- und Verstärkerzügen stehe den Fahrgästen in der Hauptverkehrszeit jedoch bereits Dezember 2011 ein größeres Platzangebot zur Verfügung.

Der Ausschuss hat diese Ausführungen zur Kenntnis genommen. In der ausführlichen Diskussion wurde auf die Beschlüsse des Landtags zur Verbesserung der Situation in der Hauptverkehrszeit hingewiesen (vgl. hierzu Drs. 16/11903). Diesbezüglich sei das Petitum erfüllt. Ein Beginn der Planungen zum Ausbau der S 4 sei jedoch unabhängig vom Fortgang der Diskussion um die 2. Stammstrecke. Da das diesbezügliche Anliegen der Petenten von allen Fraktionen für berechtigt gehalten wird und es der Wille aller Fraktionen ist, dass mit dem Ausbau schnellstmöglich begonnen wird, hat der Ausschuss beschlossen, die Eingaben der Staatsregierung zur Würdigung zu überweisen.

Außerdem hat der Ausschuss beschlossen, aufgrund der Vielzahl von Eingaben auf die individuelle Benachrichtigung der Petenten über den Ausgang des Verfahrens zu verzichten. Stattdessen wird das Ergebnis der Beratungen auf der Internetseite des Landtages veröffentlicht.